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PRESIDENTE: Muy buenos días para todos, Señora
secretaria muy buenos días, darle la bienvenida al
Concejo de Bucaramanga al director de la caja de
previsión, En este informe de gestión del año 2021 y
para que también nos hable del cumplimiento, las
metas, los avances en lo que va del año 2022, las
proyecciones para el año 2022 en esta importante
jornada también hoy sábado 2 de abril donde hablamos
de la caja de previsión, la caja de los empleados de
la alcaldía en donde también hay algunos del Concejo
Municipal y por eso la importancia de poner este tema
en el concejo de Bucaramanga. Señora secretaria vamos
hacer el primer llamado lista por favor.

SECRETARIA: si señor, Buenos días para todos
honorables concejales bienvenidos a La sesión de hoy
sábado 2 de abril de 2022, hora 10 y 12 de la mañana,
primer llamado a lista.

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: Buenos días para
todos, presente

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: Buenos días para
todos los honorables concejales, para todo el equipo
de planta del Consejo, unidades de apoyo, a usted
señora secretaria, presente

JAVIER AYALA MORENO: Buenos días para todos,
presente.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: Buenos días,
presente.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: Muy buenos días,
Carlos Barajas presente secretaria.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: Buenos días, Jaime
Andrés Beltrán presente.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Muy buenos días,
Chumi Castañeda presente.

FRANCISCO JAVIER GONZALES GAMBOA. Muy buenos días
señora secretaria, a usted y a todos los compañeros
concejales, a todos los funcionarios y especialmente
a la ciudadanía presente.
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ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES:

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES:

LEONARDO MANCILLA AVILA: Muy buenos días para todos,
presente.

NELSON MANTILLA BLANCO: Buen día, presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Buenos días, Presente.

EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON: Presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Buenos días, Presente.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Buenos días secretaría,
Presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Muy buenos días,
presente

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: Muy buenos días para
todos, presente.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO. Secretaria muy
Buenos días, un Saludo para mis compañeros igualmente
saludar al doctor Sergio Antonio plata director de la
caja de previsión social municipal, presente.

SECRETARIA: Señor presidente, han respondido a lista
17 honorables concejales por lo tanto hay cuórum
decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: Existiendo cuórum decisorio y
deliberatorio, señora secretaria, vamos a dar lectura
al orden del día para su discusión y aprobación.

SECRETARIA: orden del día;

Primero- LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DEL CUORUM

Segundo- LECTURA, DISCUSION Y APROBACION DEL ORDEN
DEL DIA
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Tercero- HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.

Cuarto- PRESENTACIÓN DEL INFORME DE GESTIÓN DE ENERO
A DICIEMBRE DEL 2021, CAJA DE PREVISIÓN SOCIAL
MUNICIPAL A CARGO DEL DOCTOR SERGIO ANTONIO PLATA
GONZÁLEZ

Quinto- LECTURA DE DOCUMENTOS Y COMUNICACIONES.

Sexto- PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.

Bucaramanga, sábado 2 de abril del 2022, hora 10:15
a.m. de la mañana, EL PRESIDENTE CARLOS ANDRES
BARAJAS HERREÑO, LA SECRETARIA GENERAL AZUCENA
CACERES ARDILA. Señor presidente ha sido leído el
orden del día para la sesión 038 de 2022.

PRESIDENTE: Se pone en discusión el orden del día,
¿aprueban los concejales el orden del día para hoy 2
de abril?

SECRETARIA: Señor presidente ha sido aprobado el
orden del día

PRESIDENTE: Aprobado el orden día continuemos señora
secretaria por favor.

SECRETARIA: Tercer punto del orden del día, himno de
la ciudad de Bucaramanga “suenan los himnos”.

PRESIDENTE: Continuamos señora secretaria.

INTERVENCIÓN H.C ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES:
presidente una moción

PRESIDENTE: Tiene palabra concejal Robín Hernández
por moción.

INTERVENCIÓN H.C ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES:
Gracias presidente, era para reportar mi asistencia,
gracias a usted y a la secretaría.

PRESIDENTE: Se registra la asistencia del concejal
Robín Hernández, señora secretaria.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 5 de

36

SECRETARIA: Si señor, registrada la asistencia.
Cuarto punto del orden del día, presentación del
informe de gestión de enero a diciembre del año 2021,
caja de previsión social municipal a cargo del doctor
Sergio Antonio plata González.

PRESIDENTE: Le damos la bienvenida al Señor director
Sergio plata González, para que haga aquí como ya lo
dije en el concejo de Bucaramanga la presentación del
informe de gestión del año 2021 y las Metas del plan
de acción avanzadas en el año 2022, Bienvenido doctor
Sergio, tiene el uso de la palabra.

INTERVENCIÓN DEL DIRECTOR DE LA CAJA DE PREVISIÓN
SOCIAL MUNICIPAL, DOCTOR SERGIO PLATA GONZALEZ:
Gracias, concejal, presidente, Muchas gracias, un
saludo especial a todas y a todos los concejales Y
agradecerles pues de antemano la oportunidad de
dirigirme como he venido haciéndolo siempre, Para
poderles presentar un informe de lo del año pasado
Con respecto a la gestión ejecutada en el año 2021,

INTERVENCIÓN H.C MARINA DE JESUS AREVALO DURAN:
presidente una moción por favor.

PRESIDENTE: Tiene palabra concejal Marina por moción.

INTERVENCIÓN H.C MARINA DE JESUS AREVALO DURAN:
presidente solicitarle al Señor director que prenda
la cámara.

INTERVENCIÓN DEL DIRECTOR DE LA CAJA DE PREVISIÓN
SOCIAL MUNICIPAL, DOCTOR SERGIO PLATA GONZÁLEZ:
Doctora Marina, estoy prendiendo la cámara, Pero
tengo un inconveniente, yo no sé si es porque de
pronto le iba a pedir el favor al ingeniero José Luis
si me ayuda porque me está marcando error aquí al
ingreso de la cámara, espérate un momentito concejal
Marina, a ver si lo puedo resolver, Espérate un
momentito por favor.

PRESIDENTE: Doctor Sergio desconéctese, desconéctese,
y vuélvase a conectar, póngase en contacto con José,
damos un receso de 3 minutos para que arregle su
problema y si le agradezco.

INTERVENCIÓN DEL DIRECTOR DE LA CAJA DE PREVISIÓN
SOCIAL MUNICIPAL, DOCTOR SERGIO PLATA GONZÁLEZ: Listo
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presidente ya lo hago no y discúlpeme, pero la tenía
conectada Pero no lo he podido hacer, ya lo hago
presidente.

PRESIDENTE: Le agradezco estar conectado con la
cámara prendida. José un receso ayúdele por favor al
doctor Sergio 3 minutos.

Señora secretaria hacemos nuevamente verificación del
quórum por favor.

SECRETARIA: si señor presidente, verificación del
quórum.

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: presente

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presente

JAVIER AYALA MORENO: presente.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: presente.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: presente secretaria.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ:

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Presente
secretaria.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA. Presente señora
secretaria.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES:

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES:

LEONARDO MANCILLA AVILA: presente señora secretaria.

NELSON MANTILLA BLANCO: presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Presente.
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EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON: Presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Presente. Me confirma
secretaria

SECRETARIA: Sí señor, si le registre su asistencia.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presente

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: presente.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO:

SECRETARIA: Señor presidente, han respondido a lista
14 honorables concejales, por lo tanto, hay cuórum
decisorio y quórum deliberatorio.

PRESIDENTE: Muchas gracias señora secretaria,
entonces existiendo cuórum decisorio y deliberatorio,
vamos a continuar entonces con el informe de la caja
de previsión.

INTERVENCIÓN DEL DIRECTOR DE LA CAJA DE PREVISIÓN
SOCIAL MUNICIPAL, DOCTOR SERGIO PLATA GONZÁLEZ:
Gracias Presidente, entonces como les estaba
comentando, voy a presentarles el informe de gestión
de la vigencia 2021, me voy a permitir no leer pues
uno a uno de los contratos primero, los primeros
puntos, le pido el favor al ingeniero que me pase la
siguiente diapositiva, durante la vigencia, “la
siguiente ingeniero por favor”, la caja de previsión
social pues ustedes como conocen Honorables
concejales, desde el punto de vista de la inversión
de los recursos por lo siempre lo que manejamos son
recursos de “la anterior, anterior” bajamos Son
recursos de funcionamiento y básicamente el año
pasado contratamos lo que son la gastos para el tema
de publicaciones, lo que es una orden de servicios
profesionales para el tema de seguridad y salud
ocupacional en el trabajo, todo el tema de la
intermediación de seguros y las pólizas de seguros de
la compañía, el soporte financiero del soporte de lo
del sistema de información financiero lo que llamamos
nosotros aquí el YD, donde se maneja todo el tema
contable financiero de la institución, contrato del
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plan de bienestar institucional y una actividad
concejales que hicimos al final del año con respecto
al tema del recurso ambiental si, ustedes tienen el
informe respetados concejales, estos contratos pues
sobra decirlo son todos publicados en la página web
secop, son contratos de mínima cuantía si, la verdad
Pues todos son relevantes por supuesto , no quiero
desmeritar que porque sean de mínima cuantía no son
relevantes para hacer todo el proceso de
transparencia y de selección contractual, se
ejecutaron y se liquidaron al final del año 2021 de
acuerdo a los lineamientos establecidos y con todos
los soportes de resultados, entonces para no hacernos
perdóneme la expresión, no ser aburrido la lectura
del informe no quiero entrar en detalles, pero si
alguno de los concejales tiene alguna duda o alguna
pregunta frente algún contrato con mucho gusto la
respondo, adelante por favor ingeniero al siguiente
punto, ahí, la siguiente el siguiente aspecto
respetados concejales y aquí quiero demorarme un
poquito en el cuadro que incluí todas las
recomendaciones que ustedes muy respetuosamente nos
hicieron el año pasado, en especial la concejal
marina, con respecto a todo el tema de calificación
de riesgos, el modelo de riesgo, este es el cuadro
respetados concejales, donde consolidamos la
información de las inversiones realizadas en la
vigencia 2021, en especial básicamente como ustedes
lo ven en entidades como comultrasan, Colpatria,
sudameris y ser finanza, este último ser finanza, con
respecto a los informes anteriores concejales , si
ustedes como siempre han sido juiciosos han revisado,
fue una nueva inversión en una entidad que se hizo,
solamente revisando pues y lo tengo que decir así,
pero siendo también Muy cuidadosos con respecto a la
tasa de interés que en su momento había en el mercado
sí, si ustedes lo pueden ver ese fue el último que se
hizo el 27 de septiembre del año 2021, y el monto
total de la inversión a diciembre 31 fue de
$32,031.346.456 millones de pesos, siendo la entidad
más representativa de nuestras inversiones
comultrasan, en segundo lugar Colpatria. En tercer
lugar Sudameris y en cuarto lugar ser finanza. Eso no
quiere decir concejales y este en el primer informe
de este año y ahí le respondo yo una inquietud al
concejal, al presidente del consejo, este año ya en
el primer informe vamos a ver unos cambios con
respecto a nuevos bancos, y esa ha sido una política
que Pues obviamente bajo mi responsabilidad y por la
parte del comité financiero, tenemos que hacerlo
porque la caja ustedes saben que el objeto misional
es de la caja es invertir recursos de las cesantías
de los afiliados de manera responsable y efectiva y
en ese sentido pues miramos en su momento, cuando
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había qué hacer las inversiones, las mejores tasas y
aquí nuevamente les soy reiterativo mirando el tema
del riesgo de la entidad, Si la entidad cumple con
los estándares de riesgo Y nos da la mejor tasa la
plata será invertida en ese en esa, en esa entidad y
con una sencilla razón como le decía quedias a
alguien, Yo no puedo invertir en entidades con menor
tasa Cuándo puedo invertir en una entidad que me dé
mayor rentabilidad, Porque no tengo elementos para
justificar porque no invierto cuando la utilidad y
al fin de al cabo la misión de la entidad es
mejores rendimientos financieros para la el
usufructo Pues de los de los afiliados a la entidad,
Entonces ese es el resumen del informe de seguimiento
financiero, lo mismo, están los CDT elaborados,
custodiados, garantizados y con todos los soportes
cada uno de las invitaciones, Nosotros invitamos a
todas las entidades financieras cuándo vamos a hacer
una inversión, Por lo general nos están llegando
entre cinco y seis entidades bancarias, Y obviamente
como les decía la entidad que nos de la mayor tasa, a
esa entidad revisamos y si cumple a esa entidad le
invertimos. “Siguiente por favor ingeniero Muchas
gracias “.

Los gastos de funcionamiento concejales, básicamente
nosotros como les decía, la planta o la caja de
previsión, los gastos por supuesto son… los recursos
son de la Administración municipal, recursos en
Planta de personal, Materiales y adquisiciones de
diferentes activos, todo el tema de prestaciones
sociales, sentencias y conciliaciones, el tema de
pago de cesantías y el tema los impuestos. Sí miramos
la última columna concejales y concejalas, en la
ejecución de los recursos estuvo más o menos de los
rubros más relevantes alrededor del 99, 95 por
ciento, encontramos pues los más relevantes y ustedes
me preguntarán de pronto con respecto al tema de
materiales y suministros, porqué el 48%, porque
Sencillamente pues tuvimos necesidades de inversión
en esos montos y nos quedaron unos recursos sin
ejecutar.

Con respecto al tema de las prestaciones sociales, el
pago de las prestaciones sociales, ahí tenemos
nosotros un pago de los fondos pensionales que se
hace a través de la alcaldía, secretaría de Hacienda,
y no y no, no se paga porque pues esos fondos esos
bonos pensionales los estaban haciendo por fonpep y
obviamente ese es un recurso que nos está afectando
la ejecución presupuestal.
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Con respecto a los fallos nacionales, pues eso es un
rubro que se tiene presupuestado y que se ejecuta de
acuerdo a la demanda, afortunadamente ahoritica vamos
a ver el cuadro, la parte jurídica, no ha sido la
caja objeto de ninguna sanción, ninguna fallo
todavía, esperamos y esos procesos están atendidos de
manera efectiva por parte del área jurídica y aquí
quiero con respecto al tema de las cesantías , las
cesantías definitivas pues también tenemos un monto
bastante amplio de presupuestación, el año pasado se
pagaron cesantías definitivas por 574 millones de
pesos y cesantías parciales que es cuando más se
ejecuta aquí el rubro de la entidad por mil
ochocientos ochenta y dos millones de pesos, al final
les voy a mostrar un cuadro de cómo están los
afiliados actualmente y la demanda de los recursos.
Con respecto a los impuestos prediales unificado de
recursos propios, como ustedes pueden ver ahí la
ejecución se acercó al 97 por ciento y el recurso
presupuesto definitivo del año que fue por 38 mil 475
mil millones de pesos, la ejecución del rubro de
gasto de funcionamiento la entidad por los diferentes
conceptos fue de 4 mil 316 millones de pesos.
“siguiente por favor”.

Con respecto a los ingresos concejales y concejalas,
que es donde también nosotros tenemos la
responsabilidad como le decía de garantizar los
mejores recursos para la entidad, presupuestamos
$38.475 millones de pesos de los cuales por venta de
bienes y servicios teníamos un presupuesto definitivo
de 400 millones de pesos y recaudamos 385 millones de
pesos, por transferencias corrientes 3 mil 875
millones de pesos, recaudamos 3 mil 683 por el rubro
de incapacidades recibimos 700.039.626 y este es el
rubro que de pronto más me satisface que es el tema
de rendimientos financieros, que es que teníamos
presupuesto definitivo de 1.200 millones de pesos y
recaudamos mil 280 millones de peso 265 millones. Que
quiere decir esos concejales, que efectivamente a
pesar de las dificultades del año pasado en las tasas
como ustedes veían en el cuadro financiero no
superaron el 3.6 por ciento aproximadamente, nosotros
logramos cumplir con el presupuesto proyectado frente
al tema de rendimientos financieros y así esperamos
cumplirlo para este año 2022, esto es importante que
ustedes los conozcan concejales y lo van a ver en el
primer informe del año estamos colocando inversiones
ya al 6.95 por ciento, efectivo, efectivo anual y
ustedes van a poder tener la, la información para
hagan un comparativo con respecto al cuadro que les
acabo de presentar, con respecto al tema del manejo
de las inversiones financieras. A grandes rasgos ese
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es el cuadro de los ingresos de la entidad “siguiente
concejal, ingeniero por favor”. Como lo hice, como lo
hice y respetados concejales con el cuadro de la
contratación no quiero aburrirlos, porque sé que
ustedes lo hacen bien, la lectura, quiero solamente
concejales y concejalas mencionarles que con respecto
a los procesos judiciales que les presentamos el año
pasado, han sido atendidos por parte de la entidad,
no hemos tenido aún fallos como les estaba diciendo
que nos sancionen o que nos culpabilicen de alguna
actuación, simplemente pues traigo a colación el
hecho de, de que nosotros desde el punto de vista de
la entidad pues estamos resguardados como me decía
depronto el año pasado el concejal Antonio, con
respecto al tema de las pólizas de seguros y demás
cosas, la entidad esta hoy ok al cien por ciento,
entonces para tranquilidad de ustedes concejales lo
mismo, si tienen alguna inquietud o alguna duda que
yo pueda respondérsela hoy frente al tema de procesos
en la fiscalía o en algún juzgado y demás cosas, con
mucho gusto tomare nota y les daré la respuesta en su
momento, con respecto al tema jurídico de la entidad,
“siguiente por favor, siguiente ingeniero, aquí
muchas gracias”.

Concejales y concejales quiero comentarles también
aquí a ustedes que dentro de la exigencia que la
administración municipal y obviamente dentro de mi
experiencia, eee, nos hemos preocupado por mejorar,
este es un componente, concejales, que nos hemos
mejorado por responder más eficiente y eficazmente
que es el tema de PQRS, con el ingeniero que se… que
llegó a la entidad, se ha hecho un módulo de manera
tecnológica que nos ha mejorado por supuesto la
atención y la comunicación con nuestros afiliados,
brevemente dentro de lo que ustedes ven aquí, dentro
de las PQRS, en materia de certificaciones,
comunicaciones, derecho de petición, diversos
informes, todo el tema de servicios públicos, las
cesantías ,las solicitudes a las cesantías, tutelas y
peticiones, quejas o reclamos, así como el chat a
través de la página web, han sido resueltos de manera
oportuna, sobre todo el tema de cesantías, o sea cada
vez somos más más dinámicos, somos más agiles en el
tiempo de respuesta de las necesidades de nuestros
afiliados y por supuesto con todas las informaciones
que nos llegan por los diferentes medios a la entidad
y el resumen de las observaciones a cada uno de esos
elementos están en la siguiente “ ingeniero por favor
la siguiente, gracias ingeniero José Luís”, está aquí
entonces, por ejemplo como les decía, las
certificaciones, de las certificaciones se recibieron
48 y se resolvieron 50 donde se resuelven 2 del año…
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que venían del año 2020, en materia de comunicaciones
exactamente igual cada uno de esos ítems tiene, tiene
la respuesta y la aclaración a la duda, por ejemplo
las cesantías como les decía de las 199 solicitudes
que nos llegaron, solamente quedo una pendiente que
fue un trámite administrativo por por la muerte de
nuestro compañero William Javier Domínguez, que era
él el agente de bomberos y obviamente por los
trámites de familia, quedó pendiente, también una
tutela de un ex funcionario de la caja y así
sucesivamente concejales no quiero aburrirlos con
tanta retórica, simplemente la información está ahí
para que quien nuevamente la quiera consultar y la
quiera tener con mucho gusto estoy para responderles.
“Adelante ingeniero por favor”, esta diapositiva es
un breve resumen de la, de la, de cómo estaban las
PQRS, ”siga por favor José Luís”, casos no previstos
no tuvimos, la verdad seguimos con el tema del covid,
la entidad sigue trabajando con todos los protocolos
y demás cosas, tanto a funcionarios como la gente que
nos visita, gracias ahí y este es un tema concejales
que quiero detenerme nuevamente para que ustedes se
den cuenta hoy en día, que va muy de la mano a la
pregunta que me decía el concejal, el presidente del
honorable consejo, concejal Carlos Barajas, para las
proyecciones 2022. Hoy la caja de previsión tiene un
total de 294 afiliados, los más significativos es la
Alcaldía municipal, luego viene la Dirección de
Tránsito, Bomberos de Bucaramanga, Contraloría
municipal, Invisbu, consejo municipal, Instituto
municipal de cultura, Personería municipal y por
último el Inderbu. Yo tenía el año pasado concejales
y concejalas ciertos temores porque pensé que se iba
a presentar más retiros, se acuerdan ustedes que
cuando yo llegue el año pasado yo les hablaba de 306
aproximadamente por allá el año pasado, por esta
época, cuando rendí el primer informe de la entidad,
efectivamente pues más o menos fueron como unos 12 o
14 personas, por diferentes, en especial pues la…
lamentando el fallecimiento de varios de ellos, por
el tema del covid y algunos por otros accidentes,
entonces con base en ese “siguiente ingeniero José
Luís” con base en ese en ese escenario concejales y
concejalas, nuevamente yo quiero reiterarles y
responderles la pregunta que me hacían, cuáles son
las metas y las proyecciones para la caja 2022, yo
quiero, yo quiero tocar un tema que de pronto para
alguno de ustedes de pronto créame que sé que es
relevante, pero la caja el año pasado y eso es un
tema no solamente de Sergio plata sino de mi equipo
de trabajo, y así se lo hice saber quedias en un
consejo de gobierno, porque a veces dirán, bueno y
que hace la caja de previsión, nosotros estamos
trabajando seriamente y fuertemente concejales, en



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 13

de 36

aspectos de fortalecimiento institucional y los
invito para que me hagan un seguimiento a lo que son
las metas del furac, que estamos, ya rendimos el
informe de avance en la ejecución de las metas del
furac, a nivel de los entes descentralizados de la
administración municipal, la caja de previsión es una
de las entidades que viene cumpliendo con esos
lineamientos, usted sabe que el furac es de las cosas
más importantes para medir el desempeño institucional
y la capacidad de gestión de las instituciones, la
caja el año pasado cuando yo recibí la caja teníamos
aproximadamente como unas 34 metas, para el año 2021
2022, la subimos como a 54, 55 metas, pero no metas y
voy a hacer aquí un poquito depronto no sé si suene
irreverente, no metas como actividad, no, que nos
reunimos que tal cosa no, estamos planteando
elementos de fortalecimiento institucional como por
ejemplo todo el tema de archivo documental, todo el
tema de bajas, todo el tema de depuración de
inventarios, todo un tema de fortalecimiento
tecnológico, todo un tema de mejora en las
tecnologías de la información, todo un tema de
respuesta y de interacción con el ciudadano, ¿Por
qué?, porque ese era una de las discusiones que yo
tenía con la jefe de control interno, que teníamos
aquí, que es una señora muy querida y muy activa,
pero teníamos unas debilidades en la redacción de
esas metas, y esas metas a donde le pegan concejales,
pues a lo que ustedes también, como juiciosos que
son, evaluamos lo que se llama los modelos integrados
del planeación y de gestión de las entidades, si lo
que es él MIPG, y ahí en ese escenario, concejales,
también la caja de previsión ha venido mostrando unos
resultados importantes, que quiero que ustedes los
conozcan concejales, porque eso hace parte del
fortalecimiento del desempeño institucional de la
administración de juan Carlos cárdenas, como todo un
equipo técnico porque finalmente somos técnicos,
entonces en ese escenario nos hemos dado la pela de
que este 2022 y aquí tocó un tema también concejales
que de pronto ustedes me han escuchado pero lo voy a
reiterar, el año pasado y la caja es de las únicas
entidades que tiene aprobada lo que se llaman las
tablas de retención documental del archivo
institucional y en las metas de este año 2022,
concejales, ya tenemos la responsabilidad y el
compromiso de trasladar dos o tres elementos al
archivo histórico nacional, y porque toco el tema,
porque eso tiene unos requisitos bastante rigurosos y
bastante exigentes y ese tipo de cosas nos hemos dado
la pela para mejorar la institución, si, asimismo ya
respondiendo la pregunta del concejal Carlos para
este 2022, estamos cerrando un proceso de baja de
inventarios cierto, acompañados pues por la oficina
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de bajas y de apoyo logístico de la alcaldía,
revisando pues toda la parte normativa y demás cosas
y el otro punto para 2022 concejales y nuevamente lo
dejo sobre ustedes para el apoyo, que sé que muchos
de ustedes, dentro de la responsabilidad que nos
compete para el tema del control político es el tema
de la modernización. A mí me han llamado hace dos
semanas para que retomemos el tema, tengo entendido
que la entidad está proyectada para entrar en un
proceso de, de la administración municipal, yo se lo
dije nuevamente al equipo de modernización, mi
justificación y mi elemento está dentro de lo que es
la transformación institucional, me han pedido que
trabajemos sobre la modelación de esos dos
escenarios, una es si se va y la otra la
transformación, y aquí también quiero recoger unas
palabras del Concejal Jaime Andrés el año pasado, la
demanda del año pasado, cuando me hizo un comentario
que decía que sí, si no estoy mal el tema de que lo
recuerden a uno porque haya hecho alguna cosa
técnica, un documento, el documento está hecho, la
parte técnica del análisis técnico de la entidad está
hecha, presentada en septiembre del año pasado y por
supuesto concejales, ustedes depronto nuevamente me
escuchan con el mismo informe, la misma situación,
pero créame también que tengo otras actividades que
realizamos el año pasado para los afiliados con
apoyo de terceros, que no le costaron ningún peso a
la entidad y por el contrario pues agradecidos con
quien siempre nos apoyan y nos dan la mano para poder
mejorar la atención hacia nuestros afiliados y
nuestras afiliadas de la institución. De nuestra
parte siempre atendiendo las buenas, las críticas las
autocríticas, las reflexiones y créanme que siempre
todos los comentarios que nos hagan con beneficio a
favor y también en crítica constructiva, son
bienvenidos para nosotros, estamos abiertos así
brevemente concejal Carlos, presidente, es mi
intervención ante ustedes concejales, muchas gracias.

PRESIDENTE: con gusto doctor Sergio, un cordial
saludo para usted, gracias por su informe, ahora
pasamos a la participación de los honorables
concejales, tiene en el uso de la palabra la concejal
Marina Arévalo.

INTERVENCIÓN H.C MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: bueno
he doctor Sergio, la primera pregunta es, dentro de
las observaciones que le habíamos hecho, habíamos
hecho una recomendación de que se hiciera una
evaluación de la posibilidad de en el ejercicio de
transformar la caja, que la caja se volviera o
pudiera desarrollar una operación de crédito
considerando el número de afiliados que tiene y
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considerando desde luego que se haga una actividad
más productiva, pues usted se comprometió que iba a
evaluarlo, pero no sé si tenga esa esa respuesta
ahora, o si más adelante no la pueda hacer llegar,
no sé, no lo dijo en su informe y por eso le
pregunto. La otra observación, yo creo que pues la
dinámica que tiene siempre la presidencia doctor
Sergio es que usted nos recibe nuestras observaciones
y al final nos responden para que esté tranquilo con
la respuesta de todas estas cosas, y nos las va
diciendo ya cuando todos los concejales hayamos
terminado. Entonces la siguientes, gracias doctor
Sergio, tengo algunas observaciones sobre su informe
en primer lugar tengo que resaltar y si así no es,
que veo en la contratación, ocho CPS, unas de mayor
cuantía y otras de menor cuantía, cosa que me
sorprende doctor Sergio y voy a decirle por qué, no
es que se trate, aquí hay un concejal que considera
que la administración debe ser generadora de empleo,
el Estado en todos los países del mundo es un
generador de empleo, pero antes de ser un generador
de empleo, debe por anteponerse la relación
costo/beneficio y esto por transparencia de los
recursos públicos, o sea no es porque tengamos
recursos públicos vamos a gastarlo, debe obedecer, a
una necesidad, entonces esto para desvirtuar que mi
intención no es que el estado no sea generador de de
empleo, debe serlo, pero anteponerse como en
cualquier relación si existe la Necesidad y si no
pues no sería una irregularidad generar empleo por
generarlo, sin que exista un beneficio, terminamos
afectados todos los ciudadanos entonces ahí tengo esa
pregunta, pero también doctor Sergio observo en su en
su informe específicamente me quiero referir al folio
12 de los, de sus, donde usted presenta los estados
financieros, quiero decirle que valdría la pena que
le consulte a el contador o a la persona que maneja
el tema contable, primero tengo la percepción de que
nos por las mismas notas, que no estamos alineados
con normas internacionales de información para
entidades públicas, esa duda de dónde me surge, como
le digo de los comentarios de las notas pero en
especial algo que me preocupo es que yo vi en su
estado de pérdidas y ganancias una pérdida
operacional acumulada que viene del 2020, luego al
2021 de 1.092 de un perdón, de 1.092 pasamos a 646,
luego me sorprendió yo dije pero porque tenemos,
porque vamos a tener pérdida si simplemente estamos
es administrando unos recursos, pero creo que no es
así en razón a que en el renglón 48, donde aparecen
los otros ingresos, aparecen en dos cuentas separadas
ingresos financieros y otros ingresos ordinarios por
valor de 1.579 y eso lograría en ambos casos superar
la pérdida, esa sería una consulta que le dejaría
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para su profesional contable, pero ahora si pasó y me
gustaría que me diera la oportunidad, que el que el
ingeniero me dé la posibilidad de compartir pantalla,
porque quiero hacerle una reflexión importante al
respecto de su… al respecto,” ya, gracias, gracias
José”, bueno, doctor Sergio, mire yo quiero que
usted observe algunas apreciaciones que tienen que
ver con las preguntas anteriores, en el siguiente
cuadro de la diapositiva, aquí nos presenta usted,
ahí nos está presentando como usted tiene concentrado
el riesgo cierto, pero, o como lo tiene irrigado,
porque irrigar lo no es tenerlo hoy en cuatro
instituciones financieras, irrigarlo es la
concentración, y las dos primeras y yo pues respeto
coomultrasan porque la conozco, pero las dos, pero el
deber ser como concejal de la ciudad no está en las
empresas que yo conozco afuera, está en decir lo
propio frente a la pulcritud que se requiere y sobre
todo el tecnicismo que se requiere manejar estos
recursos, que como lo dice usted en su objeto
misional, son las cesantías de los trabajadores,
luego esto es una cosa muy delicada, usted responde,
responde el ordenador del gasto, responde el alcalde,
responde la secretaria de hacienda, porque estos
recursos requieren, no solamente un análisis de
riesgo que muy juicioso usted en traer la tarea, pero
sí en hacer una gestión propia de riesgo de la
entidad, que le corresponde hacerla a usted, entonces
yo veo un 83% concentrado, pero adicional a eso,
usted lo mencionó, tiene tiene una rentabilidad
promedio anual del 3,74 eso es un punto 31 mensual,
los recursos compañeros hoy pierden poder
adquisitivo, no es culpa suya ya voy para allá,
tenemos un 3,74 frente a un IPC del 5,62 y si los
recursos pierden poder adquisitivo, esto debe
resolverlo el Municipio, cuando el trabajador pide la
cesantía, porque la pide al valor presente, y
entonces si tiene que suplirlo el Municipio, quien
termina pagando las cesantías de los trabajadores dos
veces, porque ya las Pagó cuando se generaron,
porque esa es la parte del gasto de personal del
municipio y las pagó la renta del municipio es decir
los recursos de los ciudadanos, pero vuelve y la paga
por la administración de estos recursos porque el
dinero ahí pierde valor, entonces ahí, yo me permití
hacer este ejercicio presidente, si me regala un
poquito de tiempo, por qué, porqué por eso empecé
preguntándole qué pasó con la sugerencia, bueno
señor secretario, le ponemos aquí las cifras para que
Usted se motive y se emocione más, pero mire lo que
le digo en el título, anteponga la viabilidad
jurídica es indispensable, pero note usted que con la
rentabilidad del punto 31, que nos está dando
mensual, si usted cogiera nada más esa rentabilidad
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que no es, a lo largo y se dedica a generar una
operación de crédito que ahora más adelante le voy a
dar los detalles, si usted genera una operación de
crédito al final de los cinco años tendríamos 5.586
millones de ingreso más, porque usted genera la
operación de crédito, a esta tasa mensual, que esto
no lo prestan en ninguna parte, quienes son los
beneficiados, pues los afiliados a la caja y dónde
empieza la gestión comprando la cartera, pero si no
lo hacemos con esta tasa, sino con una tasa del
punto 80, que también sigue siendo una tasa muy
barata hoy frente al mercado, lo que tendríamos en el
primer año, 2.700 de rentabilidad y así terminaríamos
en 5 años con 16.350 millones, a usted esto no le
emociona doctor Sergio, que le podamos dejar este,
trazabilidad, este recuerdo, este impacto a la
Alcaldía de Bucaramanga y en consecuencia los
trabajadores, porque es transformar la caja para que
la caja se vuelva una entidad que le dé beneficio a
sus afiliados y que le minimice el costo, no pueden
los ciudadanos con sus tributos pagar dos veces las
cesantías del trabajador, porque si a él le pierden
valor, pues a él hay que pagárselas como manda la ley
y usted le está administrando, usted las está
guardando, desde luego que esto tiene unas unas
implicaciones, es todo un proyecto, esto es
simplemente una propuesta que le antepongo la… el
visto bueno jurídico para que después no se diga que
la concejal Marina dijo que había que transformar la
caja y eso es antijurídico, no, por eso lo estoy
dejando aquí en la trazabilidad, es una propuesta que
requiere primero el análisis de la volatilidad de
los recursos, si mal no recuerdo, en algún cálculo
actuarial que hizo la caja años atrás expresaba que
la volatilidad de estos recursos aproximadamente
podría contar con 25 mil millones en ese momento para
colocar, entonces yo por eso le hago el ejercicio
solamente cogiendo lo que el… un porcentaje de lo que
tiene puesto, colocado, no todo, porque sabemos que
todo no, usted debe tener caja para esos trabajadores
que le pidan, por eso se requiere la volatilidad, un
estudio de factibilidad para el préstamo de los
recursos desde luego, porque si vamos a transformarla
en una institución que arranque por comprar la
cartera a menores tasas, va a salir beneficiado el
trabajador y es que en este momento el Municipio es
un servidor de las entidades bancarias, porque todos
los que le prestan plata a los empleados del
municipio, lo que hace el municipio es hacer el
descuento de libranza y girarle la plata, que bonito,
eso es muy bonito pero para ellos, pues ahora le
girarían la plata a usted, seguimos haciendo
descuento por libranza, Reglamentar líneas, tasas de
interés, infraestructura del crédito entre otras
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cosas, todo lo anterior con base en las
características de las fuentes de recursos y los
beneficiados desde luego sería la caja.
Yo sé doctor, que no es fácil pero es un proyecto
interesante, bonito, hoy por hoy se requiere, hoy la
superintendencia usted pudiera, Pudiera en una
factibilidad pudiera por su tamaño, o por la forma
como lo cree la unidad, pudiera estar vigilado por
la superintendencia de economía solidaria, que cada
vez se pone más robusta, pero simplemente son
sistemas, hoy hay cinco sistemas para controlar el
crédito reglamentado desde la desde la
superintendencia, está el sarlab, entre otros que
sería muy útil también que usted lo pudiera lo
pudiera tener, pero no es un ejercicio que sea
descabellado, es por el contrario muy motivador si
quiere con mucho gusto yo le envío las memorias de
este análisis para que usted se pueda soportar y me
lo ha dicho ahora, que en eso que en ese proyecto que
tiene la Alcaldía de la modernización pues muy bueno
sería que usted llegue pero previo a la consulta
jurídica y crea que le aseguró que le vamos a dar una
buena noticia a los bumangueses, de lo contrario, con
esto cierro presidente, gracias por el tiempo, de lo
contrario lo que tendríamos que hacer si la caja no
se vuelve una actividad productiva que al menos
garantice en mantener… medio minuto presidente si,
que al menos garantice mantener el poder adquisitivo
de las cesantías de los trabajadores sería una
irresponsabilidad de parte de la administración y a
nosotros como concejo nos corresponde prender estas
alarmas, porque no podemos estar pagando dos veces
las cesantías, bien por lo que usted dice que furac,
muy bien, eso es eso habla mucho de su actitud, pero
no es la misión, si lo mira no es la misión de la
entidad, entonces esa mi recomendación presidente,
por eso quise traer hoy el análisis somero, para que
el director se motive y nosotros como concejales
también le hagamos seguimiento a ver si le dejamos
ese regalo a la Alcaldía, a los trabajadores en esta
vigencia, gracias presidente.

PRESIDENTE: con gusto concejal marina, tiene el uso
la palabra la concejal Silvia moreno.

INTERVENCIÓN H.C SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: gracias
señor presidente por el uso de la palabra, bueno yo
del informe y la gestión tres cositas que tengo para
hoy, y es primero preguntarle señor director: ¿ya
tienen el cálculo actuarial de los funcionarios de la
caja?, entiendo que lo están haciendo o están
buscando alguien que lo haga, otra cosita que quiero
preguntar es; ¿cuándo se tenga el cálculo actuarial
la intención es descontar del costo de este y los
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demás recursos transferirlos a la administración
central?, quisiera me regalara la respuesta cuando le
concedan el uso de la palabra y ya la última para
cerrar es preguntarle señor director si ¿ya le
pagaron los arriendos que le deben la administración
por los locales de la del sisbén por la vigencia
2020?, Señor presidente, por el uso de la palabra
muchas gracias.

PRESIDENTE: Con gusto concejal Silvia por el uso la
palabra, tiene como él, en el siguiente orden el
concejal Luis Fernando Castañeda.

H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presidente
muchas gracias, muy buenos días un saludo fraterno
para cada uno de los honorables concejales que hoy
están en la plenaria virtual y por supuesto a nuestra
hermana del alma marinita Arévalo que está hoy sola
allá en la en el recinto de la democracia, saludo
para ella. Para el director de la caja, doctor Sergio
Antonio plata igualmente y para todos los ciudadanos.
yo tengo algunas inquietudes no sin antes agradecerle
en nombre del concejo a marina de Jesús Arévalo por
ese importante aporte, estuve muy pendiente, ella
como experta en estos temas financieros que por
supuesto sé que el doctor Sergio Antonio plata va a
tener en cuenta como quiera que se trata de
contribuir en el mejoramiento de esta importante
entidad que es muy querida no sólo por los afiliados
sino también por todos los bumangueses, yo quisiera
doctor Sergio Antonio plata primero decirle que el
informe estuvo completo, y he venido solicitándole al
gobierno de juan Carlos cárdenas el famoso proyecto
de vivienda para los funcionarios, para los empleados
de la administración central, de los entes
Descentralizados como la contraloría, como la
personería, como el consejo municipal, yo creo que
hay un interés grande de algunos funcionarios que hoy
no gozan de una vivienda y como lo decía hace unos
días el honorable concejal Francisco Javier González,
se nos olvida que el artículo 51 de la constitución
nacional le entrega a los entes territoriales unas
facultades importantes y por supuesto invita para que
se haga realidad ese derecho a una vivienda digna por
parte de los ciudadanos, En este orden de ideas señor
director de la caja, creo yo que vale la pena retomar
ese proyecto de vivienda que hace muchos años ha
venido ha venido siendo solicitado pero que no ha
habido voluntad política de las administraciones, yo
entiendo que ha habido una reunión con ustedes doctor
Sergio Antonio plata, yo quisiera que usted nos
contara hoy qué pasó con esa reunión en donde se
plantea ese interés, esa voluntad de agilizar esa
posible ejecución de ese proyecto de vivienda, cuál
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sería la posición de la caja para sus afiliados sobre
el tema del proyecto de vivienda y también entiendo
que ha habido una compra de lotes, por supuesto que
algunos afiliados me han expresado que no están de
acuerdo con esta adquisición de los lotes pero yo
quisiera escucharlo a usted para que me cuente y a
está plenaria, porque se ha hecho inversión en este
en este nivel, estuve muy atento al número de
afiliados que tiene la caja, la Alcaldía 135,
bomberos 38, el concejo municipal 3, también veo que
hay siete en la contraloría, en el tránsito 99, en
fin, son todos estos afiliados los que tiene la caja
y muchos de ellos están muy interesados en acceder a
este proyecto de vivienda, al cual yo invito doctor
Sergio Antonio plata, usted con su capacidad desde
la caja, esos dineros de cesantías que ellos tienen
allá se puedan como no utilizar emplear para para un
proyecto de vivienda que sería muy importante para
todos ellos, yo quisiera conocer cuál es su visión su
lectura sobre esta solicitud que he venido haciendo
para beneficio de los funcionarios de la alcaldía, de
de la personería, de la contraloría, del consejo y
para todos estos empleados que están muy necesitados
de de una vivienda.
Preguntarle también doctor Sergio Antonio plata qué
programas hay para los afiliados, en este momento que
creo es la razón de ser para de la de la caja para
con quienes le dan vida a esta importante institución
y creo que el alcalde de Bucaramanga en alguna
ocasión le escuché decir que sería interesante que
los recursos de los afiliados a la caja pudieran ser
utilizados también para generar unos créditos, unos,
unos préstamos con intereses para para ellos mismos,
quisiera conocer en qué ha quedado esa solicitud o
esa intención del Alcalde de Bucaramanga el ingeniero
juan Carlos cárdenas, por lo demás muy pendientes del
tema de la modernización yo soy uno de los defensores
de la caja de previsión social, creo que ha sido una
entidad a través de la historia de bucaramanga que ha
sido representativa, ha sido querida por los
bumangueses y el llamado que yo hago doctor Sergio
Antonio plata a usted y a este gobierno, es que
fortalezcamos lo que hay, no acabemos Lo que se ha
construido con tanto esfuerzo, fortalezcamos lo que
hay entre ello la caja de previsión social de
bucaramanga, un abrazo para usted doctor Sergio, para
todo el equipo de funcionarios, Presidente muchas
gracias, esa es mi participación hoy aquí en la
plenaria del concejo de Bucaramanga, muchas gracias.

PRESIDENTE: Con gusto concejal Luis Fernando, tiene
el uso la palabra el concejal Antonio Sanabria.
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H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: Gracias
presidente por el uso de la palabra, saludarlos
nuevamente y al doctor Sergio pues saludarlo
igualmente, pues si bien es cierto el día miércoles
estuvimos recibiendo el informe del Invisbu y nos
expresaba su director Andrés Barragán que el
municipio de Bucaramanga le había solicitado
nuevamente tomar la propiedad del predio que queda en
el barrio Alfonso López, donde funcionan los talleres
donde buscamos iniciando en el 2020, Luis Fernando
Castañeda el por su lado y yo pues, también le
propuse al Ingeniero Juan Carlos que pudiéramos
desarrollar un proyecto para los funcionarios, para
esos 333 o 23 funcionarios que tiene afiliados la
caja y en el entonces el alcalde mostro bastante
interés, pero bueno, hoy no vemos resultados y queda
todo en promesas, muy cierto y muy preciso el
análisis que hace la compañera Marina con respecto a
los recursos, 32 mil millones de pesos que tiene la
caja en unos CDT y usted decía secretario o director
que las tasas que ofrecen los bancos, son tasas que
son impuestas por el, de acuerdo al mercado, pues a
mí me parece que usted como dueño de la plata
mientras usted sea el director de la caja usted es el
dueño de esos 32 mil millones de pesos Y copiando el
análisis que decía la concejala marina, qué bueno que
realmente cada seis meses son renovados estos CDT,
realmente usted como director de la caja sea el que
ponga las condiciones, no el Banco, porque la plata
es suya, entonces procurar eee en adelante pues las
condiciones las ponga la caja y no que el banco le
ofrezca tasas, podamos a tener mejores rendimientos
financieros para ir incrementando ese capital. Veo
con preocupación que bueno desde el año pasado hay,
hay unos dineros colocados en el banco sudameris,
tengo entendido que el secretario de gobernanza,
Cavanzo, tiene afinidad o consanguinidad con los que
administran este banco, quisiera saber si ahí no
existe un conflicto de intereses, que estén esos
dineros colocados ahí, dado que presuntamente puedan
haber, si no les ponemos el ojo a esto, ahí poco a
poco van sacando y van metiendo plata al banco
sudameris, entonces que tengan mucho cuidado con eso.
Podemos ver en el informe también que usted nos dice
que las cesantías definitivas, esto va en contra del
fortalecimiento financiero de la institución, se
reclamaron 572 millones de pesos en cesantías
definitivas y 1.882 millones en cesantías
especiales, eso mal sumado da casi 2.300 millones de
pesos, quizás no sé cuál sea el argumento porque, no
sé hasta donde tenga usted competencias y director,
bueno, yo creo que ellos harán el procedimiento
establecido para poder retirar estos dineros, pero
cuál será la causa, será porque si los necesitan o
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porque ya ven que con la caja teniendo esto, no va a
pasar nada porque sigue pasando el tiempo y sigue
parado y no se define lo que todos lo que usted ha
expresado está ahí en la caja que usted cree que
tiene las condiciones profesionales, conozco su hoja
de vida, su capacidad, usted ha querido transformar
institucionalmente la caja y eso me parece muy bien,
quisiera saber pues qué es lo que propone y que nos
hablara un poquito más de la modernización que le ha
propuesto la administración, que contenido ahí en esa
modernización. Con respecto a las ocho CPS , 8 CPS
son muchísimas pero muchísimas para para la caja,
quisiera que nos dijera o que nos contará aquí
“presidente un minutico” esas 8 CPS que hacen, que
aporte institucional le hacen a la caja, cuánto valen
esas 8 CPS, porque eso nunca se había visto, ocho CPS
son muchísimas CPS para lo que hace la caja y uno de
los pilares fundamentales de la administración actual
en su lucha frontal contra la corrupción era combatir
el clientelismo y hemos visto cómo se ha violado ese
principio de por parte de la administración cárdenas
porque vemos que todas las secretarías del despacho
están en una manera desbordada como con estas órdenes
contratistas de prestación de servicios donde quedan
comprometidos importantes recursos que deberían ser
destinados, director, para para suplir, para cubrir
tantas necesidades que hay en diferentes barrios, las
Políticas publicas siguen en déficit, todas las
políticas públicas en esta administración, son muy
corto avance que ha tenido en el cumplimiento, en el
papel todos vienen cumpliendo las metas, pero lo que
vemos en la calle es otra cosa diferente, le
agradezco presidente por el uso del tiempo y al
doctor Sergio que nos pueda dar respuesta a las
inquietudes que hemos… presidente

INTERVENCIÓN H. C WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES:
presidente para registrar mi asistencia, Danovis
Lozano

PRESIDENTE: Con gusto concejal Antonio, registrada la
asistencia del concejal Danovis, tiene la palabra
concejal barajas, Carlos Barajas.

INTERVENCIÓN H.C CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO:
presidente gracias, yo solamente voy a hablar muy
corto, señor director, quisimos poner este informe
hoy precisamente por el proceso de Modernización en
el que en el que está la caja, en el que se proyecta
para la caja y esa intervención de la concejal Marina
muy técnica y desprenden muchos cuestionamientos,
sumado a su informe, la caja de previsión se volvió
fue un mero renovador de CDT, eso es lo que yo
entiendo, la caja de previsión es un mero reno… plan,
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el director de la caja de previsión es un renovador
de CDT ya, eso todo lo que hace, yo ya se lo había
dicho a usted en uno de los informes anteriores, es
que lo que uno busca con esto, porque mis compañeros
han criticado tanto los informes de gestión y pues es
válida las críticas, porque es que los que vienen a
sentarse a los informes no escuchan o tal vez
escuchan pero no… creen que uno habla por hablar,
ojalá copiarán los modelos de otras ciudades
director, en otras ciudades los directores no, no,
las cajas no se convierten en renovadores del CDT,
presten en plata, que la renovación sea con todo ese
montón de plata que tiene la caja, que tiene
muchísimo dinero, vuélvanse prestadores de plata,
préstenle plata a la gente para que arranquen con su,
con la compra de un apartamento, conozco
compañeros, personas del concejo de bucaramanga que
llevan muchos años trabajando el concejo de
Bucaramanga y aún no tienen su casa, qué bonito sería
que la caja les prestara la plata, así sea para la
cuota inicial y con créditos muy blandos, muy
flexibles, muy pero muy buenas, muy cómodas, que se
lograran esos alivios y todos esos beneficios para
los miembros de la caja, incluso para otras personas
porque es que ustedes pueden, pueden ser auto
sostenibles con todas esas modalidades de recaudo,
ejemplo libranzas, etcétera, hay muchas formas, pero
a mí me duele ver cómo y no lo digo por usted porque
es que, en esta administración no es que no se
renueven los CDT, eso viene de secula seculora, en la
administración de Luis Francisco Bohórquez eso era un
pagadero de favores políticos, la cája, si, es que
esto no es de ahorita, esto no es de ahorita
director, la caja hay que transformarla y eso fue lo
que usted se comprometió en informes anteriores, ósea
presentarnos un modelo a mí no se me olvidan sus
intervenciones y las puedo buscar por YouTube, en
donde usted se comprometió a presentarnos modelos de
transformación de la caja, pues el concejal Luís
Fernando ha sido muy insistente en que no se acabe la
caja y es válido, pero entonces la caja para que, que
no se acaba listo y entonces que se ponga a hacer
que, a seguir renovando CDT favoreciendo a la banca,
favoreciendo a a bancos como el que contó ahorita
el concejal Antonio o favoreciendo otros bancos en
donde está la plata, no, lo que estamos haciendo es
mandados a los banqueros, no, eso no se puede,
preste plata, préstele plata a los empleados de la
Alcaldía, no sé, se me ocurre, es que no los conozco,
pero a Carlos santos, a marina, a toda esa gente
que hace parte de la banca, préstenles plata y verá
como la caja transforma su visión y deja de ser un
renovador de CDT y se convierte en un renovador de
estilos de vida. Eso era mi intervención señor
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presidente y que ojala señor director en su próximo
informe ya nos traiga una visión, un proyecto de caja
transformada, porque eso era lo que yo esperaba ver
hoy, eso era lo que yo esperaba ver hoy, por eso lo
pusimos en la agenda, porque está empezando el año
2022, en donde este año es el año de la
reestructuración que propone el Alcalde, pues bueno
que lo que quiere la caja, que quiere el alcalde para
la caja, estoy seguro, convencido, convencidísimo al
cien por ciento que el alcalde no quiere seguir
viendo la caja como que renueve los CDT cada seis
meses, de eso estoy convencido, cuál es su proyecto
como director de la caja, estoy seguro que usted
tiene todas las capacidades y toda la idoneidad para
transformar la caja, así que muéstrenos y estoy
seguro que esas 8 CPS no son muchas, porque debe, no
las conozco pero debe ser el personal técnico que
diseñe un modelo de caja renovada, un modelo de caja
nueva para que avancemos en un nuevo proyecto de
bancos del municipio puede ser, no sé, se me ocurre,
son ideas en medio de mí de mi proyección, pero
puede que sean ignorantes, pero para eso están
ustedes y estoy seguro que esas 8 CPS que hay allá
deben ser a lo mejor muy técnicos y con un equipo
jurídico y con un equipo muy técnico puedan
presentarnos un nuevo proyecto de caja señor director
y que esa sea su misión en el próximo informe, muchas
gracias presidente por el uso la palabra.

PRESIDENTE: con gusto concejal Carlos barajas,
presidente de la corporación, tiene el uso la palabra
la concejal Luisa Ballesteros.

INTERVENCIÓN H.C LUISA FERNANDA BALLESTEROS
CANIZALES: Gracias presidente por el uso de la
palabra, bueno unirme a la voz de mis compañeros, con
la misma preocupación, la idea de los informes que
nosotros revisamos y que ustedes como encargados de
cada una de las dependencias y oficinas de la
alcaldía municipal de la actual administración, es
poder ver un avance, es poder ver propuestas
diferentes, es que se deje el sello de cada uno de
sus directores por el paso de las oficinas, pero
desafortunadamente tenemos que ver prácticamente el
faltante de un informe año tras año y eso es lo que
hoy como nosotros, nosotros como junta directiva
debemos Trabajar y replantear si es lo que nosotros
vamos a permitir porque al fin y al cabo, somos el
filtro para darles esas propuestas de valor a la
ciudad, La ciudad necesita propuestas diferentes y
también es inaudito ver hoy, aparte de que no hay una
propuesta diferente para la ciudad, una propuesta
contundente que podamos resaltar en este informe y
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como gestión de este informe, adicional hay que
también dar aquí la claridad a los ciudadanos en el
acta, que es inaudito que hayan ocho personas más, es
cierto que cuando se requiere a los profesionales
porque hay muchísimas propuestas, porque hay una meta
por cumplir, porque hay objetivos por ofrecerle a la
ciudad, se vale que este, que se hagan, pero en estos
momentos estamos viendo un comportamiento en la
mayoría de las secretarías, que es caer de nuevo en
el clientelismo, porque más propuestas, porque más
obras, porque más oportunidades para la ciudad no las
hay, pero si hay un despilfarro en CPS y
desafortunadamente con las banderas, una de las
banderas que se hizo elegir el ingeniero Juan Carlos
cárdenas, fue la continuidad, es cierto lo que dice
el concejal Barajas, esto no es un tema o un problema
de una administración o de dos, es un problema de
muchas administraciones atrás, pero lo que uno quiere
ver es un avance hacia la transparencia, es un avance
hacia los resultados y desafortunadamente ya hoy ya
estamos en el tercer año y no hemos visto un avance
desde desde esta oficina, quería dejar mi opinión
aquí sobre la mesa compañeros, porque no, nuestro
trabajo unidos hay si como dicen los 19, es para
revisar que se va a hacer para que las diferentes
secretarías y las diferentes oficinas a nosotros nos
muestren resultados contundentes, para nosotros como
concejales darle la cara a la ciudad, Muchas gracias
presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: con gusto concejal Luisa, señora
secretaria hay alguien más con el uso de la palabra.

SECRETARIA: no señor presidente, no se registran más
solicitudes.

PRESIDENTE: Gracias señora secretaria e doctor Sergio
tiene el uso de la palabra para darle respuesta a los
honorables concejales.

INTERVENCIÓN DEL DIRECTOR DE LA CAJA DE PREVISIÓN
SOCIAL MUNICIPAL, DOCTOR SERGIO PLATA GONZALEZ:
Gracias presidente, concejal Luis por la palabra
nuevamente, a ver e concejales y concejalas voy a
tratar de darle respuesta a la gran mayoría de las
preguntas y comentarios que me hicieron y voy a
iniciar por la, por la propuesta que me hace la
concejal Marina, concejal Marina, esta propuesta que
usted me hace es precisamente la propuesta que queda,
que quedó registrada en el documento de
transformación de la caja, pero yo quiero, quiero
precisamente compartir un poco más atrás concejales,
desde la creación de la caja, desde el acuerdo de
creación de la caja de 1938, donde la caja fue creada
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precisamente para prestar servicios a los afiliados y
servicios que apuntan a eso ósea, yo, si ustedes
recuerda el año pasado cuando yo empecé a hablarles
de la del quehacer institucional, el problema
concejales con todo el respeto es que la caja hoy no
puede hacer más que lo que es la administración del
recurso de las cesantías a través de unas
inversiones, ósea yo no soy abogado pero sí muy
técnico y lo entiendo desde cuando uno lee que hace
el objeto social de la entidad y así está establecido
en sus estatutos y la propuesta mía de transformación
y con todo respeto ahí me adelantó ya alguna de las
preguntas concejales, ustedes tienen ese estudio
desde el último informe del trimestre, septiembre,
octubre, noviembre, del informe que presenté dónde
está la propuesta de transformación de la caja, que
fue el documento con todos los soportes que tiene la
misma administración municipal, el grupo de
modernización donde estamos transformando los
procesos misionales que tiene la caja, La caja tiene
hoy dos procesos misionales y los invito a que
revisen ese cuadro, ese informe, donde tiene dos
procesos misionales, un proceso es la administración
de las cesantías y el otro proceso concejales con
todo respeto es el del recaudo las estampillas, que
está suspendida desde el 2015 y todavía está vigente
porque el concejo de estado no ha fallado y
precisamente concejal Marina y le agradezco su
propuesta y le agradezco que me regale y si quiere
nos podemos encontrar, porque me parece muy chévere
además juicioso la propuesta, porque precisamente uno
de los servicios que queremos proponer con todo
respeto y les digo que está en el estudio es que
tenemos que prestarle los recursos a los afiliados;
además que ustedes tienen dos estudios que hicimos
el año pasado, que tampoco lo tenía la caja, que es
la caracterización del afiliado, cuáles son las
necesidades del afiliado, el proyecto de vivienda, el
proyecto emprendimiento, el proyecto de pagar sus
crisis financieras del gota a gota, el proyecto de
educación para sus hijos, eso está en el estudio de
caracterización que también yo les envié con todos
los archivos soportes concejales y concejal marina,
por eso le digo le agradezco, pero le respondo y con
todo respeto vuelvo y le digo, yo no soy abogado,
mientras la caja no transforme su objeto social yo
personalmente no lo haría ni lo voy a hacer de
invertir recursos que no puedan invertir, en los
temas que no están autorizados pasa hacerlo, si, y en
ese ejercicio concejal marina si tengo que reconocer,
que ese análisis que tú estás haciendo y que
compartes hoy pues muy elegante y técnicamente nos
falta mucho porque concejal, hace parte ya del
análisis técnico porque no tengo en mi equipo de
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trabajo una persona en merca… marketing financiero,
servicio financiero, no tengo un banquero
especializado para poderte definir lo que tú no estás
diciendo, qué tipo de crédito, microcrédito,
condiciones, reglamento, y porque no lo he hecho
todavía, porque con todo respeto también concejales,
ustedes ya han escuchado, la caja no maneja recursos
de inversión y eso es un estudio técnico de
inversión, que yo no lo tengo para hacerlo el este
momento, sí, entonces mientras yo no tenga esa
transformación y ¿quién transforma la entidad?, la
entidad la transforma el concejo municipal y el
Alcalde, de acuerdo a las condiciones y a las
voluntades y a los criterios y les pregunto con todo
respeto concejales, si no tienen ese documento, se lo
comparto nuevamente con todos los soportes, análisis
de planta, análisis de perfiles, modificación de las
funciones en los procesos que debemos cambiar, cuál
es la nueva propuesta de planta organizacional para
caja y aquí le respondo con todo respeto a todos los
concejales que me hicieron la crítica, ojo con esto,
cuando yo les muestro los contratos celebrados, la
caja hoy, la única OPS, que se puede llamar OPS
celebrada, es la de la señora Dora Luz Caro Romero,
que fue un monto de 14 millones 500 mil pesos que
ella es la que nos hace todo ese acompañamiento de
salud ocupacional para operar el sistema de seguridad
y salud en el trabajo, Los demás, son OPS, por
ejemplo, son OPS no perdóneme, son contratos para el
tema de las publicaciones, son el tema del
intermediario del bróker financiero, el tema de la
prestación de lo del soporte como les estaba yo
diciendo el sistema financiero del JIDY, que es todo
el software financiero, contratamos una ops y eso no
es una OPS sino es una firma para hacer el tema
concejales de las evaluación, de los exámenes de
salud ocupacional, el plan de bienestar, ojalá yo
concejales tuviera recursos para tener OPS y buscar
lo que ustedes me están diciendo que hagamos la
gestión y aquí le respondo al Concejal Carlos con
todo respeto que efectivamente sí, hoy la caja hace
es inversiones en bancos y quienes son los que se
benefician, los bancos, pero no es porque yo no haya
hecho la gestión, no es porque no hayan mirado otros
modelos de otras entidades, la propuesta de
transformación está hecha con base en una modelo de
transformación de una Organización como el de Idesan,
como la fundación social de España, como, como el IDA
de Medellín y no le digo que es plagio porque no es
plagio, porque precisamente cambiamos la filosofía de
dentro de esos elementos concejales, porque si hemos
mirado otras entidades que nos permitan concejales, y
ojalá pudiéramos hacer eso, brindarles los servicios
que estamos pensando a nuestros afiliados y por qué
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concejales no les he presentado ni siquiera el
proyecto está presentado, depronto ustedes dirán el
proyecto de acuerdo, ustedes saben que mi asesora
jurídica e conoce muy bien lo que la estructuración
de un acuerdo para ese tipo de cosas, ¿porque
concejales?, porque no es culpa del director y su
equipo de la caja de previsión, es culpa de los
tiempos en que el proyecto de modernización o
transformación en el que caso como siempre lo ha
dejado en todas mis intervenciones que
afortunadamente han sido grabadas, he pedido es
transformación, no modernización y por eso concejal
marina le agradezco la propuesta y el análisis que
nos hace, porque precisamente eso hace parte del paso
siguiente para mirar qué tipo de crédito o tipo de
microcrédito y asimismo me acuerdo que en la última o
en la primera sesión presencial del año pasado, el
concejal de Luis Fernando Castañeda nos decía que no
solamente es para los afiliados actuales y también
está en la propuesta, es pa otros afiliados con
contratistas y funcionarios de la administración
municipal, que siempre y cuando cumplan con ser
criterios, ciertos criterios de afiliación, pueden
tener a ese tipo de recursos, de créditos, de
servicios y demás cosas que están en el estudio que
hicimos de caracterización, sí.
Entonces vamos clarificando, una la propuesta que
está, dos, lo que me dice la concejal Marina Arévalo,
que frente a la propuesta ya de analizar tipo de
crédito, no concejal ahí tienes toda la razón, ese
estudio no lo hemos hecho, no lo hemos hecho porque
mientras yo no tenga claridad para dónde va la caja
frente al tema de la transformación y demás cosas,
ustedes saben que ese es un estudio como les digo de
inversión y hoy la caja no tiene plata para ese tipo
de estudios, entonces no lo he hecho y por eso me
gustaría conversar con sumerce, para poder escucharla
y poder interpretar un poco mejor sus observaciones
frente al tema.
Ahí dejo un poquito frente al tema de la propuesta
concejal marina, la otra que me decía ya le contesté
lo del tema de las OPS, que no son OPS y concejal
Marina, quedó pendiente para responderte de lo del
tema de las notas de los estados financieros, le
pregunto a la contadora y le respondo en los próximos
días con las observaciones frente al tema.
La parte de la concejal Silvia, me parece muy
importante también concejal su observación,
efectivamente ayer tuve reunión con la contadora y
con la financiera y planteábamos el tema, y lo mismo,
hace parte de un análisis del sistema actuarial, le
hablé a Viviana la contadora, que es la persona que
más lleva tiempo acá y vamos a revisar a ver si
hacemos ese proyecto, obviamente es fundamental,
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prioritario y apenas tenga algún avance también sobre
eso concejal Silvia, con mucho gusto lo pongo a
conocimiento de ustedes.
Con respecto a la intervención del concejal Luis
Fernando Castañeda, concejal Luis Fernando, desde el
año pasado me reuní con él, con el director del
Invisbu, con el que había a comienzos del año, que se
fue…

H.C SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presidente para una
moción de aclaración antes de que el director
continúe.

PRESIDENTE: ¿Cuál es la moción?

H.C SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: señor presidente, de
aclaración, es que entendía que el director se reunió
con los funcionarios para lo del tema del cálculo
actuarial, pero mi pregunta también que no, quedó ahí
como pendiente de que me respondiera era si una vez
se tuviera ese cálculo actuarial, la intención es
descontar de éstos, o sea la intención de descontar
el costo de este y los demás recursos los
transferirían a la administración central, no me
respondió eso y nuevamente preguntarle por el pago de
los arriendos del de la administración por los
locales de Sisben de la vigencia 2020, es eso.

INTERVENCIÓN DEL DIRECTOR DE LA CAJA DE PREVISIÓN
SOCIAL MUNICIPAL, DOCTOR SERGIO PLATA GONZALEZ: A
bueno, concejal Silvia mira como le digo, el tema de
descontar y trasladar los recursos, por supuesto que
no, osea la caja, la caja mientras no tenga ningún
tipo de propuesta o decisiones para hacer asumida ni
nada, seguirá siendo autónoma y el manejo de los
recursos lo seguirá haciendo autónomamente como lo ha
venido haciendo, trasladar ningún recurso a nivel
central, eso no está pensado no se ha pensado ni está
decidido en junta directiva y la otra pregunta
concejal Silvia, con respecto al tema del pago los
arriendos, usted me hizo el año pasado un
requerimiento, yo le envié todos los soportes
concejal Silvia, usted sabe que eso fue un tema que
yo recibí, trabajamos todo el año pasado, el señor
procurador fallo donde no hubo conciliación y
efectivamente concejal Silvia, el tema, la caja no
tiene hoy un título valor que le permita generar,
tenía que haber un tercero para generar una demanda o
demás cosas que lo que explicaba a mí la parte
jurídica, como se lo explique yo en su concepto y por
supuesto el tema de los arriendos está pendiente, el
otro día que hablé con, con la oficina jurídica
¿porque?, porque ya hay un antecedente y el
procurador provincial fallo de que eso era un hecho
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cumplido y que por lo tanto no había méritos para la
conciliación con respecto al tema de la
administración municipal, eso es lo que yo le
compartí a sumerce la respuesta y el análisis
jurídico que desde la oficina hicimos y todos los
antecedentes y todos los conceptos que desde la
procuraduría nos habían dado con respecto al tema de
la no conciliación de esos dineros.
Les decía concejales, al concejal Luis Fernando
Castañeda qué con el último que me reuní fue con José
Fernando Chávez, el último director del Invisbu,
hacia diciembre del año pasado y efectivamente
recuerdo también lo que dice el concejal Sanabria del
lote, ellos tienen ya una propuesta de poder ser los
diseños o el lote o el espacio para hacer el proyecto
de vivienda, el proyecto de vivienda, efectivamente
cuando me pregunta el concejal Luis Fernando
Castañeda cuál es la posición de la caja, para
nosotros sería un proyecto fabuloso, porque como los
invitó nuevamente a mirar el estudio técnico de
caracterización, el 67 por ciento de las personas
encuestadas en su momento por nosotros para hacer la
caracterización, no disponen de vivienda propia,
entonces por ejemplo el tema de vivienda, hacer un
proyecto de vivienda de estrato 3, estrato 4 para los
afiliados principalmente de la caja, con unos
créditos y unos servicios, a unas tasas especiales
sería fabuloso, pero como les digo concejales
nuevamente, mientras la caja no sea transformada y
sea fortalecida en su esto, seguiremos siendo como lo
decía el Concejal Carlos Barajas, renovadores de CDT,
así sencillo es el tema, por supuesto nosotros
tenemos toda la disposición también dentro del
facilitamiento de los recursos y aquí hago un,
también una un recorderis a la plata que hablaba la
concejal marina, concejal marina, la plata hoy en día
de excedentes para hacer ese tipo de revisiones de
propuestas, son 16 mil 700 millones de pesos concejal
marina, porque aproximadamente el cálculo actuarial
que tú me hablabas es de 20 mil millones de pesos
para los 294 afiliados que actualmente existen en la
caja, sí, eee, Concejal Castañeda, usted me
preguntaba qué programas existen actualmente para los
afiliados de la caja, como usted sabe concejal
nosotros e pues al no manejar recursos de inversión
de pronto para yo poder hacer y eso es otra parte
también de la propuesta que está en el documento que
les mencionó, al yo no poder hacer de pronto un
convenio con una entidad que me facilite servicios
para los afiliados o alguna cosa de esas, pues hemos
hecho algunas actividades como les explicaba a
honoren, actividades con algunos bancos, algunas
cajas de compensación, en temas de de fortalecimiento
financiero, el tema de pensiones, el tema de
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liderazgo, el tema, pero en especial concejal
Castañeda, programas de atención, de apoyo, de
retribución de lo que la caja debería hacer, no
tenemos diseñado programas especiales para eso, yo he
hablado en dos o tres oportunidades con comultrasan,
de estos 294 afiliados, casi 170 hacen parte de
coomultrasan, afiliados por ahorro voluntario y
demás cosas, la semana pasada me iba a reunir
nuevamente con la doctora Socorro y con la doctora
luzmary, me cancelaron la cita pero la propuesta es
poder, como les estoy diciendo poder generar una
alianza para recibir unos beneficios pero no poder yo
invertir como debería ser y poder garantizar unos
programas de atención a las necesidades de los
afiliados en diversos temas y aquí respondo concejal
Sanabria con respecto al tema de las cesantías
definitivas y parciales, o sea los montos se causan
cuando son definitivas concejal Antonio y aquí
también quiero dejarles un llamado una alerta
temprana, se presentaron el año pasado a las
definitivas en varios casos, porque en el caso por
ejemplo del tránsito, no que es que van a acabar el
tránsito, vamos a entrar en la modernización del
tránsito, yo ya estaba a punto de pensionarme
entonces yo me voy y se retiraban, sí, o yo ya estoy
pensionado y obviamente se retiraron, si, en el caso
de definitivas o se murieron, alguna cosa de esas, y
en las parciales concejal Antonio tú sabes que hay
unos límites y hay unos criterios que para estudio,
que para reparaciones locativas, que para compra de
vivienda principalmente y por supuesto nosotros aquí
hacemos toda la rigurosidad del caso para evaluar si
efectivamente el señor o la señora, pero no tenemos
tampoco la fuerza para ir a comprobar ni somos
tampoco los, los, las 100 más y con base en eso
nosotros procedemos a hacer los pagos de acuerdo a
los lineamientos y requisitos en nuestros manuales de
funciones y el pago de cesantías de acuerdo a la
norma como tal.
Por supuesto también a todos los concejales que
desde el punto de vista de esta propuesta que yo les
comentaba de transformación y que desde el año pasado
quedó dedo generalizada, quedo elaborada por supuesto
yo la he compartido con el sindicato de los
trabajadores que me han llamado, yo ya lo compartí el
año pasado, hicimos reuniones, ellos la conocen, en
junta directiva ustedes saben que está el
representante los trabajadores y el representante
también del sindicato lo hemos, los hemos socializado
eee… y por supuesto o sea yo como director acato
todas las recomendaciones como le digo que ustedes,
los llamados de atención y sé que son de muy buena,
de muy buena intención, y créanme que yo sería la
persona más satisfecha si en cabeza mía quedara lo
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que es la transformación de la caja de previsión
social, yo sé que es una entidad importante
necesaria, tiene los recursos, para hacer esa
transformación.
Ustedes hoy… Me siento satisfecho porque la concejal
Marina me dice hoy a esta propuesta, el concejal
Antonio, lo mismo el concejal castañea, etcétera
todos han sido muy activos, la concejal Silvia,
también siempre con sus preocupaciones con respecto
al tema de los recursos y demás y bueno todos en
general, pero me refiero yo que les pido el apoyo
para hacer la transformación de la entidad, el año
pasado ustedes concejales me acuerdo tanto que lo
presidía el concejal Fabián y dijeron, nos vamos a
reunir, vamos a pedirle cita al alcalde para pedirle
que este proyecto de transformación de la caja se
haga, eso quedó en acta y quedó en grabación,
entonces yo les pido el favor concejales que
revisemos los documentos si les falta o tienen alguna
duda frente a eso, lo único que me falta como le dije
es el acuerdo que también con Claudia lo teníamos
proyectado, pero no lo hemos terminado porque yo
respeto mucho las decisiones tanto de mi jefe el
Alcalde, como de ustedes la instancia del control
político para que ustedes den la bendición, entonces
sin esa cuestión concejales ténganlo por seguro que
yo no voy a hacer absolutamente nada que esté por
fuera de mi responsabilidad como director de la caja
de Previsión social.
Presidente muchas gracias, si tienen alguna duda
nuevamente me comprometo a revisar nuevamente las
preguntas mi doctora Silvia, en especial las tuyas
que se olvida, de pronto se me queda algo, retomó el
tema y comparto nuevamente si tengo alguna objeción o
algún complemento y lo hago llegar por escrito a
todos ustedes concejales. Muchas gracias concejales.

PRESIDENTE: Con gusto doctor Sergio por el uso del
tiempo, de las respuestas a los honorables
concejales, tiene el uso de la palabra la concejal
marina 2 minuticos y lo mismo el concejal Luis
Fernando.

H.C. MARINA DE JESUS AREVALO: presidente gracias, es
para aclarar varias cositas de lo que dijo el
director en relación al sentimiento de casi todas las
intervenciones que hoy hubo, ee… señor director en
efecto no fue en el tercero, en el segundo, perdón no
en el cuarto, fue en el tercer trimestre que su
informe trajo una, un buen capítulo, creería que de
más de la mitad del informe se refería a la
modernización, desde luego hay un análisis dofa, hay
un planteamiento de un nuevo esquema de estructura de
la caja y hay un análisis, unos análisis históricos
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importantes, pero esto es modernización no
transformación y presidente déjenme hacer esta
aclaración no se puede invertir un peso de los
recursos del Municipio en estudios y proyectos que no
sean viables, por eso la observación que estoy
haciendo tanto para las recomendaciones de mis
compañeros el concejal Castañeda y el concejal
Antonio Sanabria, también para la observación clara
que define el presidente Barajas, realmente somos es
colocadores de CDT, en este momento dicho de esa
forma, pero entrar a hacer un análisis de
alternativas de transformación, requiere que la
secretaría jurídica le dé a usted el visto bueno si
puede invertir uno o dos o tres pesos, de lo
contrario tendría que hacerlo ad honorem y
presentárselo al alcalde, pero si el alcalde dice
jurídicamente no se puede, pues se perdió el
ejercicio, yo creo que ha habido es un tema de
comunicación, todo lo que hoy le hemos dicho y mis
compañeros no me dejan mentir es un propositivo, hay
una usted tiene una gran oportunidad señor director,
pero la información que nos refieren no habla de
transformación, habla es de modernización y es un
análisis que puede ser un buen insumo para lo que
nosotros le estamos diciendo, que exista una caja
productiva, usted acaba de dar el valor del cálculo
actorial, entonces de ahí podemos partir para mirar a
ver, yo creería que lo más inmediato lo que ya tiene
usted resuelto en el mercado, tiene la posibilidad de
prestar y si se puede para esas unidades de vivienda
que han mencionado mis compañeros y con las circust…
el dato que usted nos da que muchos empleados no la
tienen, pues yo creo que estamos al frente de una
gran oportunidad de hacer un bien que sería de mucho
impacto, esa era la aclaración que quería hacerle
sobre lo que usted nos dijo de la.

INTERVENCIÓN DEL DIRECTOR DE LA CAJA DE PREVISIÓN
SOCIAL MUNICIPAL, DOCTOR SERGIO PLATA GONZALEZ:
Gracias concejal Marina, perfecto, entendido y yo
siempre…

PRESIDENTE: Doctor Sergio, tiene el uso la palabra el
concejal Luis Fernando, yo le doy el orden para que
usted hable, bueno.

H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: Perfecto presidente
muchas gracias, presidente yo creo que este sábado de
abril, hoy en el informe de la caja de previsión
social nos ha brindado la posibilidad de encontrar
una luz en el túnel y efectivamente como lo decía la
compañera concejal Marina de Jesús Arévalo, debemos
hoy tomar la decisión en equipo caja de previsión
doctor Sergio Antonio plata y todos esos funcionarios
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que usted tiene y esta corporación de buscar la
manera de que efectivamente en el informe como lo
decía marina que se habla de modernización pasemos a
la solicitud que hace el director Sergio Antonio
Plata de transformación, yo me la juego con la
transformación, porque es que efectivamente, la caja
es una entidad muy representativa que hoy no tiene
dientes para poder invertir en programas sociales en
beneficio como el que estamos solicitando de vivienda
para los afiliados y para los diferentes funcionarios
del orden municipal, háblese de alcaldía, de
contraloría, de personería, de concejo que hoy
necesitan una vivienda digna, ya escuchamos al
director decir, no puedo hacer inversión, entonces
transformemos la caja, porque yo sí estoy de acuerdo
con los afiliados, yo no quiero que la plática de los
afiliados que hoy está en la caja, lo digo en calidad
de concejal, vaya a ser manejado por la secretaría de
hacienda, yo no comparto esa situación, yo creo que
hoy concejal marina, director y concejales, estamos
todos en la misma línea y es transformar la caja de
previsión social de bucaramanga, yo quiero que este
gobierno no sea sepulturero de la caja y que no en
manos de Sergio Antonio Plata que le reconozco
capacidad para sacar adelante esta institución, vaya
a morir, vaya a desaparecer la caja, que en este
concejo renovado por los Bumangueses, vaya a morir
la caja de previsión , por Dios , eso no estoy de
acuerdo y así mi compañero Carlos Andrés Barajas, que
lo dijo de manera contundente y por supuesto así lo
es, hoy somos un colocador de CDT, la caja de
previsión social, pues concejal Carlos barajas y
doctor Sergio, concejal marina, concejal Antonio,
concejal Silvia, yo en calidad de concejal le pido a
esta corporación que de una vez por todas hagamos de
esa reunión, esa hoja de ruta y vayamos donde el
alcalde de Bucaramanga y le digamos vamos a
transformar la caja, vamos a transformar una caja que
le pueda prestar servicios a los afiliados, porque
qué tristeza cuando el director lo dice de manera
contundente, yo no le puedo prestar programa no le
puedo hacer programas ambiciosos a los afiliados
porque hoy necesitamos una transformación para poder
hacer inversión, tenemos que acudir es a las
instituciones que coomultrasan en fin, necesitamos es
darle dientes, darle alas a la caja de previsión
social y está en manos de esta corporación y está en
manos de esta caja con su director y su equipo y está
en manos de este gobierno y es el llamado que yo hago
hoy como concejal, transformemos la caja de previsión
social, no la dejemos morir, volvámosla una caja
grande, representativa, una caja que le preste
servicios a sus afiliados y que por supuesto me la
sigo jugando y sigo insistiendo y así lo haré todos
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los días, reclamo por un proyecto de vivienda para
los afiliados, para la gente de la Alcaldía, para la
gente del Concejo, de la Personería, de la
Contraloría, por una vivienda digna, yo como concejal
me la juego y estaré muy pendiente porque además
están los lotes, ahí está el lote de talleres de la
calle 37 entre 7a y 8ª, ahí hay un lote en boca
pradera, en ciudadela real de minas, donde se puede
construir, necesitamos es voluntad política y yo
llamo al alcalde de bucaramanga para que haya esa
voluntad política, porque lo que entiendo para
terminar presidente es que Sergio Antonio Plata está
de acuerdo en la transformación, el concejo está de
acuerdo en la transformación y saquemos adelante esta
caja que le hace bien a la ciudad y le hará mucho
bien si le damos esos dientes para que pueda promover
programas en beneficio de la calidad de vida de sus
afiliados y de todos los bumangueses. Muchas gracias
señor presidente, gracias director y un saludo para
todos los integrantes de esta importante institución
de bucaramanga.

PRESIDENTE: con gusto concejal Luis Fernando, doctor
Sergio tiene dos minutos para hacer alguna
interpelación.

INTERVENCIÓN DEL DIRECTOR DE LA CAJA DE PREVISIÓN
SOCIAL MUNICIPAL, DOCTOR SERGIO PLATA GONZALEZ: No
presidente, recojo las palabras de la concejal Marina
y del concejal Luis Fernando y es también una
aclaración a la concejal Marina en el sentido de que
modernización es el proyecto que habla la alcaldía de
bucaramanga, yo mis documentos que he presentado
siempre habla estudio técnico para la modernización
y/o transformación de la caja de previsión social,
era una aclaración que está de mis estudios técnicos
que he presentado y no… agradecerles concejales de
verdad que me parece que ese es un trabajo importante
que ustedes hacen y en la medida que podamos trabajar
en equipo, bienvenidas todas las propuestas que me
hagan a la entidad. Muchas gracias concejales un
abrazo para todos.

PRESIDENTE: Con gusto concejal ee… doctor Sergio por
su participación, haber rendido el informe, haber
dado respuesta a los honorables concejales, a los
honorables concejales que participaron importantes
sus análisis y si es mejor la transformación que una
modernización. Señora secretaria continuemos con el
orden del día.

SECRETARIA: señor presidente quinto punto del orden
del día, lectura de documentos y comunicaciones, en
este punto no hay comunicaciones para ser leídas.
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PRESIDENTE: continuemos.

SECRETARIA: Punto sexto del orden del día,
proposiciones y asuntos varios, en el correo de la
secretaria general no hay radicada proposición para
darle lectura hoy.

PRESIDENTE: En el punto de varios alguien, algún
concejal en el chat ha solicitado la palabra.

SECRETARIA: no señor, nadie ha solicitado la
intervención en los asuntos varios.

PRESIDENTE: Continuamos.

SECRETARIA: señor presidente, así las cosas, damos
por concluido el orden del día siendo los 12 y 7
minutos la tarde.

PRESIDENTE: Gracias señora secretaria, a los
honorables concejales que participaron en el día de
hoy, al doctor Sergio, entonces finalizamos la sesión
y estar atentos a la convocatoria de la próxima
sesión. Un abrazo y feliz tarde para todos.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas
en archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en
plenaria.

El Presidente:

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO.

La Secretaria:
AZUCENA CACERES ARDILA.

ELOBORADO POR: FABIAN EDUARDO ANGARITA MATAJIRA

SUPERVISADO POR: Victor Maestre


